
Centotrentaduesimo incontro Tavolo tecnico PNRR - 
04/04/2025 
 
In data 04.04.2025 si è tenuto il centotrentaduesimo Incontro del tavolo tecnico 
sulle misure del PNRR. 
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il materiale 
raccolto degli incontri precedenti.  
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante 
l’incontro: 
 

1. Questa settimana Lepida ha incontrato un fornitore (888 Software 
Products) che offre piattaforme software interoperabili, con servizi tecnici 
specialistici. Le soluzioni riguardano anche la gestione dei processi BIM 
(ACDat/CDE). 
La piattaforma presentata supporta la digitalizzazione completa dei 
processi BIM, dal progetto alla gestione dell’opera pubblica, soddisfacendo 
i requisiti del Decreto BIM e delle normative ISO.  
La soluzione è disponibile in modalità SaaS (Cloud Pubblico o Privato) o 
On-Premise e include formazione, supporto tecnico e servizi specialistici, 
come la gestione della documentazione BIM, l’analisi organizzativa, e la 
certificazione delle figure professionali in ambito BIM. 
E’ previsto anche un servizio di formazione avanzata, supporto al RUP per gli 
appalti BIM e assistenza continua per enti pubblici. 
 

2. Il 1° aprile 2025 si è svolto un incontro sul tavolo di crisi per la misura 1.4.1. 
Con 89 istanze, da 50 problematiche della settimana scorsa siamo scesi a 
21 casi più critici che sono in esame, è in corso il confronto con Municipia e 
il dato è in miglioramento. Lepida proseguirà con gli aggiornamenti del 
caso.  
Giuseppe Sberlati di Lepida ha aggiunto che il numero degli enti è 
aumentato da 89 a 97, grazie alla recente adesione dell'Unione Reno 
Galliera. Inoltre, comunica che i 21 enti considerati critici potrebbero essere 
meno, ma sono in corso verifiche. Informa di aver condiviso in anteprima 
con Valentina Fiorini l’elenco dei punti critici e non critici, che sarà reso 
disponibile tra oggi e lunedì. Inoltre, annuncia che sei enti sono pronti per 

https://www.lepida.net/pnrr


l'asseverazione e che verranno contattati, con DTD in copia, per confermare 
la loro prontezza. Infine, viene sottolineato che seguiranno ulteriori verifiche 
sui servizi e modalità, lavorando in sinergia per raccogliere tutte le 
specificità. 
 

3. Intervento del Dipartimento della Transizione Digitale (DTD): Valentina 
Fiorentini informa che è stata pubblicata in data 31-03-2025 la nuova 
Direttiva del Dipartimento della Trasformazione Digitale relativa all’utilizzo 
dei fondi residui PNRR. 
Sebbene non vincolante, la Direttiva invita a utilizzare le risorse eccedenti, 
anche insieme ad altri fondi, per continuare i progetti di innovazione o 
investire in nuove soluzioni digitali. Fiorentini raccomanda di aspettare la 
conclusione e liquidazione dei progetti per determinare l'importo preciso 
delle risorse eccedenti, che potranno essere utilizzate cumulativamente 
una volta rimosso il vincolo di destinazione. Il Dipartimento diffonderà la 
Direttiva e organizzerà iniziative sul territorio, per facilitarne l'applicazione. 
  

4. Intervento di Regione Emilia-Romagna: Dimitri Tartari ha riferito che la 
Regione Emilia-Romagna ha ottenuto un parere favorevole informale dalla 
Funzione Pubblica sulla proroga richiesta da Regioni e ANCI e sta 
aspettando il pronunciamento del MIMIT. Ha sottolineato l'importanza della 
Direttiva del Dipartimento della Trasformazione Digitale per tutelare le 
risorse eccedenti, suggerendo di utilizzarle come fondi complementari per 
sostenere nel tempo gli investimenti PNRR, evitando che vengano destinate 
ad altri usi. 
Tartari consiglia di valorizzare questa possibilità, mantenendo le risorse 
nell'ambito dell'innovazione tecnologica. 
 

5. Intervento di ANCI Emilia-Romagna: Gianpaolo Artioli ha sottolineato 
l'importanza della Direttiva sul PNRR Digitale, collegandosi agli interventi di 
Fiorentini e Tartari. Ha ricordato il dibattito iniziale sui residui del PNRR e si è 
dichiarato soddisfatto per l'uscita della Direttiva. Ha assicurato che ANCI 
contribuirà alle azioni sul territorio, puntando a garantire che le risorse 
residue possano supportare la sostenibilità a lungo termine. 
Ha inoltre annunciato un'iniziativa formativa di ANCI Emilia-Romagna, un 
webinar il 19 maggio, incentrato sul piano triennale nei comuni e nelle 
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unioni, con un focus sull'integrazione con il DUP e il PAO. Ha invitato i 
presenti a partecipare. 
 

6. Interventi dei partecipanti: 
a. Chiara Sapigni (Provincia di Ferrara) richiede maggiori informazioni 

riguardo al BIM. 
Sberlati chiarisce che la soluzione del fornitore di Rovigo, 888 Software 
Products, ha potenzialità flessibili, lavora come la normativa prevede e nei 
prossimi giorni verranno fatte riflessioni internamente.  

 
L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e domande.  
Il prossimo tavolo tecnico si terrà venerdì 11 aprile  2025, sempre alle 11:30. 
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